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La UAEM en la prensa: 
 
Eligieron en la UAEM a titulares de direcciones de unidades académicas 
El pleno del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), eligió a las 
personas titulares de las direcciones de seis unidades académicas, además de aprobar el Plan de Austeridad y 
Racionalidad de Recursos, nuevos reglamentos y reestructuraciones curriculares de planes de estudio, entre 
otros puntos. En la sesión ordinaria realizada esta mañana en el Gimnasio Auditorio, el CU eligió a Ernesto 
Alonso Reynoso García, como director de la Escuela Preparatoria Número Dos; a Gregorio Bahena Delgado, 
como director de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Xalostoc; a Ermila Luna Vara, como directora de 
la Facultad de Psicología; a Beatriz Lizbeth Rodríguez Bahena, como directora de la Facultad de Enfermería y 
a Graciela Quiñones Bahena, como directora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), cargos 
que ocuparán por un periodo de tres años. Asimismo, Angélica del Carmen Arellano Franco, fue ratificada por 
el CU como directora de la Escuela de Técnicos Laboratoristas (ETL), cargo que ocupará por tres años. El 
Consejo Universitario aprobó el Plan de Austeridad y Racionalidad de Recursos, presentado por el coordinador 
general de Planeación y Administración, Álvaro Zamudio Lara, quien informó que entre las medidas del plan se 
encuentran que no habrá incremento de salarios a funcionarios, personal de confianza, mandos medios y 
superiores; además no se crearán nuevas plazas administrativas, entre otras, en atención a las 
recomendaciones que hizo la Dirección General de Educación Superior Universitaria e Intercultural (Dgesui) 
para otorgar el apoyo financiero a la UAEM el próximo fin de año. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/eligieron-en-la-uaem-a-titulares-de-direcciones-de-unidades-academicas 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/214355-graciela-quinones-directora-de-la-facultad-de-
derecho.html 
Lo de Hoy Morelos, p.3 y 4, (Dulce Maya y sin firma). 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/graciela-quinones-es-la-primera-mujer-en-dirigir-derecho-en-la-
uaem-8963395.html 
 
En la UAEM no hay imposiciones: Gustavo Urquiza 
No habrá imposiciones en las direcciones que resulten electas este 29 de septiembre, indicó el rector de la 
Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) Gustavo Urquiza Beltrán. El rector recordó que será el 
Consejo Universitario quien tome la decisión y le tome protesta a la nueva directora de la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales de UAEM, el proceso se llevará a cabo de manera democrática Agregó que los miembros 
del Consejo son adultos y votarán por quiénes crean que tienen el mejor plan de trabajo. Recalcó que está sería 
la primera vez que una mujer toma la dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la máxima 
casa de estudios del estado, lo cual es histórico. 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/en-la-uaem-no-hay-imposiciones-gustavo-urquiza-8961176.html 
 
Busca rector un frente común para distribuidor 
Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), convocó a realizar 
un frente común para poder concretar la construcción de un distribuidor vial al norte de Cuernavaca. Lo anterior 
luego de que el Gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo aseguró que el Gobierno del Estado no cuenta con los 
recursos suficientes para la construcción de un distribuidor vial al norte de la ciudad capital, que permita agilizar 
el tránsito en aquella zona. “Le entregue el proyecto ejecutivo al Gobernador y lo que pretendemos es sumar 
fuerzas, por ejemplo, con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a través del rector Enrique 
Graue; el Gobernador Cuauhtémoc Blanco; y los legisladores federales para acudir con el presidente de la 
república Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y lo sensibilicemos de la importancia de esta obra”, declaró. 
Urquiza Beltrán aseguró que el distribuidor no solo traería beneficios a la comunidad universitaria, también a 
todas las personas que habitan en Chamilpa y sus alrededores y los cientos de trabajadores del Instituto 
Nacional de Salud Pública y la gran cantidad de establecimientos que hay en la zona. “Es un tema de seguridad, 
el 19 de septiembre, tanto de 2017 como en 2022, tras el sismo nos tardamos más de cuatro horas en evacuar, 
“afortunadamente no hubo heridos, pero si sucediera sería un gran problema para todos”, declaró. 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
 
Reforzará UAEM seguridad interna: Urquiza 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán anunció que se 
reforzará el sistema de seguridad de la institución, poniendo especial atención en los accesos a los campus 
universitarios. En la sesión ordinaria de Consejo Universitario, el rector hizo un pronunciamiento ante el consejo 
universitario en el que reiteró su compromiso con la seguridad de los universitarios. “Como es del conocimiento 
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público, en días recientes la UAEM se vio en la necesidad de activar los protocolos de seguridad que permitieron 
mitigar y controlar sucesos ocasionados por dos llamadas de emergencia que alertaron sobre la existencia de 
dos artefactos en las instalaciones del campus norte. El 21 de septiembre, encontraron artefactos de 
manufactura casera, mismos que fueron desactivadas”. Señaló que el 26 de septiembre tras realizar la revisión 
pertinente se informó que se trató de una falsa alarma, “en este contexto doy cuenta al pleno de este Consejo 
Universitarios instruido a la dirección de protección y asistencia que se dé seguimiento puntual, para esclarecer 
los hechos y localizar a los responsables”. (…) 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/214358-reforzara-uaem-seguridad-interna-urquiza.html 
 
Instalarán en la UAEM filtros de seguridad para acceder 
Será a partir de la próxima semana, cuando se lleve a cabo la vigilancia permanente en las entradas y salidas 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), así como la instalación de filtros de seguridad, a 
fin de evitar más amenazas de bomba al interior de la máxima casa de estudios. De acuerdo con el director de 
Protección Civil y Asistencia de la Autónoma de Morelos, Cuauhtémoc Altamirano Conde informó que derivado 
a los acuerdos con Protección Civil del Estado y la Comisión Estatal de Seguridad, han establecido la aplicación 
de protocolos de seguridad. Actualmente estará en proceso de la revisión de vehículos en los portaequipajes 
(cajuelas) y motociclistas quiénes ingresen a la máxima casa de estudios, debido a que los automotores deberán 
de cumplir con las placas en regla y en caso de que sólo cuenten con permisos de circulación, no se les dará 
acceso, y serán remitidos a la autoridad competente. Realizarán operativos al interior de los principales accesos, 
sobre todo para evitar que vehículos obstruyen las paradas del servicio público, además de que los motociclistas 
deberán de cumplir con el casco. “Se llevará a cabo toda una revisión de autos y que sean de propiedad de la 
universal deberán de pasar por diferentes filtros, aquellos que no traigan placas o que no traigan sus respectivos 
permisos de circulación, que no porten casco en el caso de los motociclistas y se les hará el llamado en un 
momento dado, y dependiendo de las situaciones que se vayan presentando estaremos, haciendo revisión de  
ser un acto de molestia pero si esto va a sumar la celeridad”, dijo. 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 
Delincuentes madrugan para asaltar a estudiantes de la UAEM 
Por lo menos 4 veces a la semana los estudiantes son despojados de sus pertenencias por delincuentes a bordo 
de motocicletas, así lo aseguró José Israel Melgar García, director de la Facultad de Comunicación Humana de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Mis estudiantes han sido víctimas de asaltos, 
inclusive muy temprano". Indicó que estos hechos se volvieron más frecuentes ya que antes de la pandemia 
este fenómeno no se había dado. Agregó que se trabaja de la mano de las autoridades municipales para 
salvaguardar a los estudiantes, la comunicación con la administración del alcalde José Luis Urióstegui Salgado 
es eficaz e inmediata, aseguró el académico. "Le agradezco infinitamente porque ya tenemos rondines de 
seguridad pública a nivel municipal, le hemos mandado mensajes también al gobierno del estado y estamos a 
la espera de que nos conteste", indicó José Israel Melgar García. En este sentido, la facultad ha tomado 
medidas preventivas con el alumnado para prevenir las situaciones de riesgo, ofreciendo pláticas sobre 
seguridad y autocuidado, e incluso talleres de defensa personal, insistiendo que esto es lo único que pueden 
hacer por el momento ante la situación en la que se encuentran. Sin embargo, destacó que es necesario que 
las autoridades correspondientes garanticen la seguridad de los estudiantes y habitantes de todo el estado de 
Morelos. (…) 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/no-cesan-asaltos-contra-universitarios-en-lomas-del-
mirador-8961044.html 
 
Editorial: Fin de una etapa 
La elección ayer de la directora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos cierra un llamativo episodio que se prolongó por varios años y que puso en evidencia que 
en la entidad todos los aspectos de su vida social están judicializados. Se ha vuelto práctica corriente recurrir a 
la justicia federal ante prácticamente cualquier diferendo que no se resuelve de manera favorable para alguna 
de las partes en conflicto. Esa situación ha servido para marcar importantes precedentes y para marcar incluso 
nuevos espacios de libertad en situaciones muy puntuales, pero también paraliza todo tipo de procedimientos. 
Es difícil que los morelenses decidan resolver las diferencias por el camino de la conciliación, pero debería 
intentarse, para que los tiempos procesales dejen de regir el buen funcionamiento de las instituciones locales. 
La Unión de Morelos, p.2, 
https://www.launion.com.mx/opinion/editorial/noticias/214377-fin-de-una-etapa.html 
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Estatal:  
 
Promueve STyC turismo cultural entre comunidad universitaria 
Derivado del trabajo coordinado que la Secretaría de Turismo y Cultura (STyC) estableció con la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y diversas universidades públicas y privadas, como parte de las 
actividades conmemorativas por el Día Mundial del Turismo (DMT), se convocó a los estudiantes de las carreras 
de turismo y afines a participar en un concurso de videos cortos sobre la Ruta Vive Museos que integra los ocho 
recintos ubicados en el Centro de Cuernavaca. Al respecto, Abdiel Guerrero Rojas, coordinador de Desarrollo 
Turístico, destacó que Julieta Goldzweig Cornejo, titular de la STyC, mantiene un especial interés en fortalecer 
el binomio turismo-cultura, por lo que como parte de las actividades que esta semana se realizan por el DMT 
se acordó sensibilizar a la comunidad académica en torno a la importancia de los recintos culturales como 
atractivos y detonantes de afluencia. Guerrero Rojas detalló que en este concurso se registraron 18 equipos 
con un total de 43 participantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Universidad 
Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), quienes recorrerán la Ruta Vive Museos levantando un 
registro video gráfico que permitirá dar promoción a estos espacios y sensibilizará a los jóvenes sobre las 
opciones de turismo cultural con que cuenta la entidad. Los Museos que integran este producto turístico 
desarrollado por la STyC son: Museo Universitario de Arte Indígena Contemporáneo, Jardín Borda, Museo de 
Arte Sacro, Museo Robert Brady, Museo Morelense de Arte Popular, Casa Gaia, Museo Morelense de Arte 
Contemporáneo Juan Soriano y Museo Regional Cuauhnáhuac. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/promueve-styc-turismo-cultural-entre-comunidad-
universitaria/ 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/09/promueve-styc-turismo-cultural-entre-comunidad-universitaria/ 
 
Verde violeta, el arte feminista en Morelos 
Primera muestra de arte de mujeres morelenses, desde el compromiso social en favor de la igualdad y la 
equidad de género, a través de la mirada y el trabajo creativo de 19 artistas y de la colectiva Las Nombramos 
Bordando, participan en la exposición multidisciplinaria “Verde Violeta. Arte Feminista en Morelos”. La 
exposición surge a raíz de una alianza entre la Facultad de Artes de la UAEM, la Secretaría de Turismo y Cultura 
de Morelos con el apoyo de la diputada Tania Valentina Rodríguez presidenta de la Comisión de Igualdad de 
Género. Las artistas que participan son Iza Mendoza, Pamela Zubillaga, Silvia Mohedano, Yunuen Díaz, Magali 
Lara, María Antonieta de la Rosa, Elizabeth Ross, Grace Quintanilla, Sandra del Pilar, Maga Mendoza, Amaya 
Giner, Azucena Méndez, Pita García, Tracy Jiménez, Triana Vidal, Bety Brom, Juliana Alvarado, Larisa 
Escobedo, Saraí Ojeda y la colectiva Las Nombramos Bordando, una agrupación que acciona de manera anual 
a través de una convocatoria pública dirigida a mujeres de todo el Estado para bordar los nombres de las 
mujeres asesinadas por feminicidio de 2015 a la fecha en Morelos. (…) La curaduría fue realizada por Isadora 
Escobedo, doctora en Historia del Arte, quién aborda el feminismo desde la interseccionalidad, una 
aproximación académica que permite conjuntar las diversas miradas y problemáticas aquí presentes. Es 
también secretaria de Investigación y docente de la Facultad de Artes. Quienes deseen visitar la exposición, 
está ubicada en la Sección Juárez del Centro Cultural Jardín Borda, para que el público apreciara la excelente 
labor de las artistas. “Verde Violeta. Arte Feminista en Morelos” permanecerá hasta el 27 de noviembre. Visítala 
de martes a domingo de 10:00 a 17:30 horas.  
Lo de Hoy Morelos, p.14, (Jesús Sedano). 
 
Será UTEZ sede de 3er Foro Internacional de Turismo de 2023 
La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) será sede del 3er Foro Internacional 
de Turismo, mismo que se desarrollará en septiembre del 2023, así lo dio a conocer Sandra Lucero Robles 
Espinoza, rectora de esta institución. Mencionó que dicha notificación se dio a conocer durante la segunda 
edición de este foro, organizado por la Universidad Tecnológica de San Miguel de Allende, en Guanajuato, 
donde se dieron cita 23 Universidades Tecnológicas del país, además de la Universidad de Lebrija, España, 
con la temática guía “Repensando el Turismo”. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/sera-utez-sede-de-3er-foro-internacional-de-turismo-de-2023/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 20 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 361 mil 486 personas, de las cuales 
se han confirmado 90 mil 902 con coronavirus Covid-19; 109 están activas y se han registrado 5 mil 321 
defunciones. Los nuevos pacientes son 20 personas: 12 casos en Cuernavaca; 5 en Cuautla; 1 en Emiliano 
Zapata; 1 en Jiutepec; 1 en Ocuituco. De esta cifra, 13 son mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata 
y Ocuituco; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 7 hombres de Cuautla, Cuernavaca y 
Jiutepec; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante 
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las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 90 mil 902 casos confirmados, 92 por ciento están 
recuperados, 2 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha 
fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelosse-registran-20-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
 

Nacional: 
 
Avanzan mesas de diálogo en el IPN 
Algunas escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que permanecen en paro podrían comenzar mesas de 
diálogo en los próximos días para atender las exigencias de las asambleas estudiantiles, mientras en otras se 
confirmó la toma de instalaciones por tiempo indefinido. El director de la Escuela Superior de Ingeniería 
Mecánica y Eléctrica unidad Zacatenco, Mauro Alberto Enciso, se comprometió a iniciar el próximo lunes una 
serie de mesas permanentes de diálogo (en las que participarán alumnos, docentes y directivos) para abordar 
los temas que llevaron a la comunidad a declarar un paro el 7 de septiembre. En un documento firmado el 
miércoles por él y su equipo, el funcionario aceptó realizar encuentros con carácter resolutivo sobre siete 
aspectos: violencia de género; represalias y recalendarización; seguridad; presupuesto y transparencia; 
infraestructura, laboratorios y material de apoyo; educación, y deporte, cultura y becas. 
La Jornada, p.16, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/30/politica/016n2pol 
 
IPN comunica que la Upiita reanuda actividades 
La Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (Upiita), reanudará clases, 
actividades administrativas, de investigación y posgrado de manera regular a partir del 3 de octubre. El director 
general del Instituto Politécnico Nacional, Arturo Reyes Sandoval, junto con su equipo de trabajo, hizo la novena 
reunión de revisión al pliego petitorio entregado por estudiantes para dar solución a cada una de sus demandas. 
Al corte de las 20:00 horas del día de ayer, se dio a conocer que 20 unidades e educación superior y 16 centros 
de investigación continúan con actividades académicas, de investigación y administrativas. 
La Crónica de Hoy, (Eunice Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/metropoli/ipn-comunica-upiita-reanuda-actividades.html 
 
En paro, una docena de escuelas de la UNAM 
A menos de dos meses de haber iniciado el ciclo escolar 2022-2023, más de una docena de planteles de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) están en paro por diversas razones, los cuales podrían 
extenderse hasta el próximo lunes para conmemorar el 54 aniversario de la matanza de Tlatelolco. A inicios de 
este mes un grupo de estudiantes ocupó la dirección de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales en demanda 
de que se habiliten diversos espacios, mayor transparencia en el uso de recursos y garantizar el presupuesto 
para prácticas de campo. Otro conjunto de alumnos volvió a tomar las instalaciones el 14 de septiembre para 
realizar una kermés. Los planteles que se encuentran sin actividades son las FES Cuautitlán, Iztacala y Acatlán; 
las facultades de Economía, Contaduría y Administración, Medicina (de forma parcial), Ingeniería y Química –
todas ellas en Ciudad Universitaria–, y la Preparatoria 8 y el CCH Sur, de acuerdo con fuentes de la Universidad. 
La Jornada, p.16, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/30/politica/016n3pol 
 
Facultad de Enfermería, única en Coahuila en ser Nivel 2 del EGEL 
El Examen General para el Egreso de la Licenciatura (EGEL), hecho por el Centro Nacional para la Evaluación 
de la Educación Superior (CENEVAL), es un instrumento que determina si los egresados que concluyen un plan 
de estudios de la licenciatura cuentan con los conocimientos y las habilidades que se consideran indispensables 
al término de su formación académica. “En el caso de la Universidad Autónoma de Coahuila (UA de C), todos 
los egresados deben presentar este examen. Eso nos da puntuaciones dependiendo del resultado”, señala 
Francisco Javier López Rincón, director la Facultad De Enfermería de la UA de C, Unidad Torreón, señalando 
que, debido al desempeño y porcentaje de aprobación del EGEL de sus alumnos, han obtenido el Nivel 2 en el 
padrón del mismo.  
Milenio, (Karla Rodríguez), 
https://www.milenio.com/aula/logra-facultad-enfermeria-llegar-nivel-2-egel 
 
Anuncia IPN séptima edición del Concurso Interpolitécnico “Rock & Huélum” 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) anunció la séptima edición del Concurso Interpolitécnico “Rock & Huélum”, 
con el que convocó a los estudiantes de nivel medio superior y superior a presentar propuestas novedosas en 
los géneros de rock, hip hop, rap y trap. Más de 120 agrupaciones participaron en las seis ediciones previas. 
Este año, indicó el instituto, se han inscrito hasta el momento 22 bandas, y será un concurso presencial después 
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de dos años de confinamiento por la pandemia de covid-19. En conferencia de prensa, encabezada por el 
director de Difusión Cultural del IPN, Edmundo Omar Matamoros Hernández, se detalló que los alumnos que 
se sumen a esta experiencia, además de poder ganar premios económicos, tendrán la oportunidad de ser parte 
de las actividades artísticas que se presentan en esta casa de estudios.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/anuncia-ipn-concurso-interpolitecnico-rock-huelum 
 
Reprochamos la presencia de policías este 2 de octubre: Comité 68 Pro Libertades Democráticas 
El Comité 68 Pro Libertades Democráticas se prepara para el 54 aniversario de la matanza estudiantil del 2 de 
octubre de 1968 en Tlatelolco, por lo que reprochan la presencia de policías este domingo, "nos oponemos a la 
presencia de policías, no están para cuidarnos, es un intento de amedrentamiento". Este domingo en punto de 
las 12: 00 horas organizaciones sociales, políticas, sindicales y estudiantiles partirán de la Plaza de las Tres 
Culturas al Zócalo, con el fin de conmemorar la atrocidad del 68, cuando más de 300 estudiantes fueron 
asesinados brutalmente. 
La Crónica de Hoy, (Liliana Gómez), 
https://www.cronica.com.mx/metropoli/reprochamos-presencia-policias-2-octubre.html 
 
 
 
 


